

Reportaje deportivo

Victoria y espíritu deportivo: Evento estatal de voleibol

Por: Paulina Ochoa García^{1}*

¹Facultad de Ciencias de la Comunicación, Benemérita Universidad de Puebla, México. *Correspondencia: pauog.20@gmail.com

Los Juegos Estatales se llevaron a cabo en las instalaciones de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP), específicamente en el gimnasio 102 de la Facultad de Cultura Física. Este recinto fue el escenario de un vibrante torneo de voleibol que reunió a equipos varoniles de diversas escuelas secundarias y telesecundarias de la región.

El pasado 27 de mayo, se celebró el evento estatal de voleibol con la participación de escuelas que representaron a la región de Tepeaca. Este torneo no solo destacó por el talento y la destreza atlética de los participantes, sino también por ser una manifestación del espíritu deportivo y la competencia justa que caracteriza al voleibol.

La competencia

El torneo reunió a cuatro equipos: Los Quecholac de la Telesecundaria Ignacio Romero Vargas, Los Pumitas de la escuela Telesecundaria Unidad deportiva, San Martín de la escuela Telesecundaria Adolfo López Mateos y Los Búfalos de la escuela secundaria Manuel Ávila Camacho. El nivel de competencia de cada equipo era elevado, lo que dio lugar a una verdadera demostración de brillantez deportiva.

Antes de iniciar la competencia, todos los equipos conversaban con sus entrenadoras y entrenadores, cuando llegó el momento de iniciar el torneo los primeros equipos en entrar a la cancha fueron Los Quecholac y Los Pumitas. La competencia comenzó cargada de adrenalina y competitividad, a pesar del esfuerzo de cada escuela, el primer equipo en conseguir los 25 puntos fueron Los Pumitas, pero los Quecholac no se dieron por vencidos y, al iniciar el segundo set su entusiasmo por ganar era notorio. Gracias a su esfuerzo y al apoyo de sus familiares, los estudiantes de la Telesecundaria Ignacio Romero Vargas lograron empatar el partido.

Ahora era momento de descubrir quién sería el ganador de este primer enfrentamiento. Ambos equipos regresaron a la cancha con una gran tensión en el ambiente, cada equipo quería conseguir su primer triunfo y lo dieron todo. Finalmente, los primeros en ganar fueron Los Quecholac, quedando 25-10, no obstante, Los Pumitas aún tenían una oportunidad para seguir avanzando en el torneo y no debían darse por vencidos.

Los siguientes en competir fueron San Martín contra Los Búfalos en un reñido partido. Desde el primer saque, quedó claro que ambos equipos estaban dispuestos a darlo todo en la cancha, el primer set comenzó con un intercambio de puntos rápidos. San Martín tomó la delantera, pero Los Búfalos no se quedaron atrás y, gracias a una serie de saques potentes y una defensa sólida, lograron empatar el marcador, el set se mantuvo parejo hasta que Los Búfalos lograron triunfar.

Ambos equipos tuvieron un descanso de 10 minutos, durante el cual sus entrenadores aprovecharon para hablar con los jugadores antes de iniciar el segundo set, al concluir el tiempo los equipos regresaron a la cancha mostrando una coordinación impecable. Hubo una serie de ataques bien ejecutados, San Martín logró una ventaja considerable, pero a pesar de los esfuerzos, Los Búfalos pudieron recuperar el terreno perdido. El set terminó 25-16 a favor de la escuela Manuel Ávila Camacho, y al haber ganado dos sets, ya no fue necesario iniciar el tercero.

El tercer partido lo disputaron los equipos que habían sido derrotados en las rondas pasadas. Los Pumitas y San Martín, se sentían nerviosos desde el primer silbatazo, lo cual se evidenció en la cancha al no tener buenos saques y a la falta de comunicación entre los jugadores. Cada uno de ellos era consciente de que cada error podía costarles su lugar en la competencia.

El primer set comenzó con un ritmo un poco lento, pero todos los jugadores dieron lo mejor de sí, logrando emparejar al marcador. El set se mantuvo muy parejo hasta que, con un remate imparable del capitán de los Pumitas, consiguieron ganarlo. En el segundo set se podía ver los nervios en cada uno de los entrenadores porque cada punto era crucial, los jugadores pusieron todo su esfuerzo, y su sudor lo demostraba, buscaban conseguir puntos para sus equipos y se vio una notable mejoría en ambos equipos. San Martín luchó por mantener el ritmo, y al final, eso les ayudó a alcanzar a sus contrincantes, llevándose el set.

El tercer y decisivo set fue una demostración de habilidad por parte de ambos equipos. Los Pumitas comenzaron con una ligera ventaja, pero San Martín, impulsado por su reciente victoria en el segundo set, respondió con una serie de jugadas espectaculares. La tensión en el gimnasio era palpable, el marcador se mantuvo ajustado, punto a punto, hasta que San Martín logró una racha final de tres puntos consecutivos, alcanzando los 25 puntos primero. Los ganadores de este juego tendrían la posibilidad de competir después en otra categoría, mientras tanto, Los Pumitas y San Martín lamentablemente habían quedado fuera del torneo.

Para terminar y descubrir quién sería el campeón del torneo representando a la región de Tepeaca y para competir con los finalistas del torneo Puebla Norte, llegó el momento de que se enfrentaran los dos equipos ganadores. El juego era entre Los Quecholac contra Los Búfalos y era el partido más esperado por los jugadores y sus familiares, ya que ambos equipos habían obtenido triunfos en encuentros anteriores.

El primer set comenzó con una intensidad que dejó claro que estos equipos eran unos campeones. Los Quecholac mostraron su dominio inicial con una serie de saques poderosos y ataques certeros. Sin embargo, Los Búfalos no se dejaron intimidar, el set avanzó con un intercambio constante de puntos, pero finalmente, Los Quecholac lograron una ventaja y se llevaron el set.

El segundo set se convirtió en una gran batalla, ambos equipos sabían que no había margen de error. Los Búfalos iniciaron con una ligera ventaja gracias a saques estratégicos, pero eso no fue suficiente porque Los Quecholac no querían soltar la victoria, cada punto fue disputado con intensidad. Al final, Los Quecholac lograron un gran remate llevándose el set 25-10 y con ello, la victoria, fue así como la Telesecundaria Ignacio Romero Vargas al tener dos victorias, no necesitó jugar otro set y seguían siendo los ganadores del evento estatal. Este

juego no solo demostró el talento de los jóvenes deportistas, sino que también fomentó valores como el trabajo en equipo y el espíritu deportivo.

El Juego Final

Después de un día de espera y con muchos nervios, por fin era momento de descubrir quién sería el ganador. El último juego se llevó a cabo el día 28 de mayo de 2024. Desde que se entraba al estadio, se sentía una vibrante emoción; todas y todos estaban ansiosos por presenciar la gran final de voleibol entre Los Quecholac y Puebla Norte, ambos equipos habían dominado la competencia, y no por nada habían llegado hasta la final. Ahora era momento de enfrentarse en un duelo definitivo por el campeonato.

El primer set comenzó con un despliegue de habilidades. Los Quecholac tomaron la delantera rápidamente gracias a una serie de saques potentes y ataques precisos, sin embargo, Puebla Norte no se asustó y respondieron con buenas defensas y contraataques veloces. El set se mantuvo igualado hasta los últimos momentos, pero a pesar del esfuerzo de Puebla Norte la victoria fue para los Quecholac quedando 25-23.

En el segundo set se vio como Puebla Norte ajustó su estrategia, mejoraron su recepción y comenzaron a construir ataques más efectivos contra los Quecholac, durante el set hubo una serie de remates contundentes y una defensa sólida, el equipo Puebla Norte tomó una ventaja considerable, pero los Quecholac lucharon cada segundo por recuperar terreno, pero finalmente, Puebla Norte se llevó el set quedando 25-19 igualando el marcador global.

Ahora era momento de vivir el último set, claramente era una prueba de fuerza, nervios y habilidades. El marcador se encontraba empatado y ambos equipos querían llevarse la victoria, sabían que cada jugada era crucial. Los Quecholac comenzaron con una ligera ventaja, pero Puebla Norte los igualaron rápidamente, la vibra que se sentía era emocionante, los gritos y las porras de los familiares hacia los jóvenes jugadores llenaban todo el estadio de alegría, cada uno de los equipos merecía llevarse el reconocimiento, habían dado todo en las competencias para llegar a la gran final.

En los momentos finales del partido los Quecholac mostraron una determinación inquebrantable, logrando puntos consecutivos que sellaron su victoria. El set terminó 25-15, y con ello, los Quecholac se coronaron campeones de los Juegos Deportivos Nacionales Escolares de Educación Básica 2024. Los jugadores junto a sus

entrenadores celebraban su triunfo, abrazándose por lograr el campeonato. Fue una final inolvidable, llena de emoción, intensidad y un espíritu competitivo que destacó lo mejor del voleibol.



“Los Quecholac” representando la escuela Telesecundaria Ignacio Romero Vargas, campeones de los Juegos Deportivos Nacionales.

Como citar este artículo:

Ochoa GP. *Reportaje deportivo "Victoria y espíritu deportivo: Evento estatal de voleibol"*. *Körperkultur Science* 2025; 3(5): 65-67.



Körperkultur Science